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会長挨拶：岡田 健会長 

皆さんこんにちは 

「このたびは幣も取りあえず手

向山 紅葉の錦 神のまにまに」

という菅原道真の詩が百人一首

にあります。 

東大寺の大仏殿建立の為の祈願

に太宰府近くにあった手向山八

幡宮を奈良に移設し迎えるために、取り急ぎ呼ば

れて奈良へ行く様を詠んだものと言われます。 

なぜ今日、奈良かと申しますと現在では 3 月 12

日深夜に東大寺二月堂で執り行われますお水取

りの行事があります。練行衆と言われる人達が御

香水（井戸水）を本尊の十一面観音にお供えする

と言う行事です。その時、お松明を持って御堂の

廻りを回るという物です。 

奈良には大谷徹奘さんでおなじみの薬師寺、そこ

から東北東の方面に若草山（三笠山）があります。

その方向のすこし南に行きますと春日大社に突

き当たります。そこから北へ移動しますと東大寺

の敷地に入ります。そこが手向山神社です。その

まま北へ移動しますと三月堂、その北側が二月堂

です。今年は是非、お水取りに行ってこようと思

って居ります。 

 

幹事報告：渋谷義徳副幹事 

・燕ＲＣより  

「お靴のベッド」寄贈についてお願い 

・佐々木ガバナーより  

２０１７－１８年度ガバナーノミニー    

候補者推薦について 

・佐々木ガバナー、青少年奉仕委員長より  

第 45 回ローターアクト地区大会登録のお願い 

本日の行事：「歴代会長卓話」 

「皆さん、早く会長になりましょう！」 

 

◆本日の出席：６５名中３９名    

◆先々週の出席率：６５名中５０名 76.92％ 

         （前年同期 79.41％） 

 

◆先週のメークアップ（敬称略） 

  １月１９日三条南ＲＣ 中條耕二           

     

 

 

 

 

2015-16ＲＩ会長テーマが発表されました 

「世界へのプレゼントになろう」 

 Ｋ.Ｒ.ラビンドラン会長（スリランカ） 

 

　　2014-2015年度 
　　国際ロータリー会長：ゲイリーＣ.Ｋ.ホァン「ロータリーに輝きを」

　　第２５６０地区ガバナー：佐々木昌敏　「ロータリーは、あなた自身から」

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　－Ｙｏｕ are Ｋｅｙ－

三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーライフを楽しみましょう」
　例会日：火曜日12：30～13：30

　例会場：三条ロイヤルホテル　℡34-8111

ＳＡＡ ：金子太一郎 　事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内

　ＴＥＬ：0256-35-7160　　FAX：0256-35-7488
ＨＰ：http://www.sanjo-nrc.org ＡＤ：north@sanjo-nrc.org
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・ＲＩ理事、佐々木ガバナーより「日本のロータリー２０２０年新世紀ビジョン」提言のお願い 

      ロータリーの友１２月号に掲載されていましたが会員に周知して下さいとの事です。 

・新潟県共同募金会三条支会より 委員会開催について 

      日時 平成２７年２月１９日 13：30～ 会場 三条市総合福祉センター２階 

 

＊＊＊＊＊ロータリー財団ボックス２０日現在累計２７９,０００円＊＊＊＊ 

笹原 壯玄君 節分行事は暖冬で雪が少なく助かっております。 

米山 忠俊君 山中さん本日は卓話ご苦労様です。楽しみにしていました。 

石川 友意君 高橋委員長に協力 

本田 芳久君 協力を！ 

石丸  進君 ＢＯＸに協力 

佐藤 秀一君 高橋さん、お世話様です。 

馬場直次郎君 ボックスに協力して!! 

高橋 研一君 山中さん、本日の卓話ご苦労様です。 

＊＊＊＊＊米山奨学ボックス２０日現在累計３１９,０００円＊＊＊＊＊ 

羽賀 一真君 インフルエンザで２番目の息子のクラスだけ学級閉鎖となり、上の娘が「同じ学校

なのに！」とうらやましがって悔しがっていました。 

笹原 壯玄君 本成寺節分行事はいよいよ佳境にはいりましたが少雪で助かっております。 

石川 一昭君 吉田委員長と目が合ってしまったので・・・・ 

落合 益夫君 米山奨学に協力 

星野 義男君 山中さんの卓話に感謝して!! 

浅間 一洋君 ノーコメント 

樋口  勤君 米山ＢＯＸに協力します。 

吉田 文彦君 山中パスト会長の卓話に感謝しつつ、米山に協力します。 

＊＊＊＊＊ニコニコボックス２０日現在累計６０９,０００円＊＊＊＊＊ 

岡田  健君 今日は親父の命日で月経でお寺様が来てお経を上げて行かれました。毎月の事です

が、高ぶった気持ちも穏やかになります。ありがたい事です。 

吉田 文彦君 私はロイヤルホテルのカレーが大好きです。子供が小さかった頃は毎週金曜日が我

が家のカレーの日でしたが、子供が居なくなってカレーの日も無くなりました。 

例会でカレーの日はニコニコです！ 

武田 恒夫君 会社内でインフルエンザが大流行８名。先週６名欠席で大変でしたが、今日の時点

で１名までに復活です。皆様、私は大丈夫ですからご安心下さい。 

笹原 壯玄君 大寒に入りましたが予報では来週は雪が少ない様です。節分会は非常に助かります。 

土田百合子君 今週の土曜日２４日は一人息子虎太郎（こたろう）の１７回目のバースデーです。

１７年前は大雪で病院に向かうのが大変でした。出産は超安産で３０分で生まれま

した。（笑） 

山中  正君 山中です。今日の卓話聞いてあげて下さい。 

石川 友意君 山中パスト会長の卓話に感謝して。 

渕岡  茂君 ＢＯＸに協力します。山中パスト会長、今日は卓話ありがとうございます。 

岡田 大介君 山中パスト会長の卓話に感謝して!! 

山崎  勲君 ＢＯＸに協力 

下村 啓治君 協力を！ 

西村  護君 スマイルボックスに協力 

田中耕太郎君 ＢＯＸに 

小林 繁男君 ＢＯＸに協力 

石川 一昭君 昨日、柄澤先輩が元気な姿をみせに会社に来られました。つくづく健康

のありがたさを痛感致しました。とにかく元気が何より、何よりです。 
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本日の行事：歴代会長卓話 第２２代 山中 正パスト会長 

第 22 代会長を経験して・・・とても良かったです。        

皆さんも早く、会長になって下さい。   

本年もよろしくお願い致

します。 

昨年は楽しかった事、悲

しかった事、感動した事、

など沢山ありました。その

中で特に感動した事は『ノーベル平和賞』を受

賞したパキスタンの『マララ・ユスフザイさん』

の演説映像を何回か見た時でした。演説の内容

は全てが放送されたわけではありませんが・・・

印象に残った言葉を拾ってみました。 

★私には二つの選択肢がありました。一つ目は、

沈黙したまま殺されるのを待つこと。二つ目

は、声を上げて殺されること。私は後者を選

びました。 

★１人の子ども、１人の教師、１本のペン、そ

して１冊の本が世界を変えられる。 

★私たち子どもには分かりません。『強い』とい

われる国々は、戦争を起こす上では非常に力

強いのに、なぜ平和をもたらす上ではあまり

に弱いのか。銃を渡すことは簡単なのに、な

ぜ本を与えるのはそれほどたいへんなのか。

戦車を造るのは極めて易しいのに、なぜ学校

を建てるのはそんなに難しいのか。 

彼女の力強い言葉に目頭が熱くなり、感動の

涙が止まりませんでした。とても 17 歳とは思え

ない、しかし銃弾に倒れ、生死をさまよった、

その現実は確実に彼女をより強くしたのだと思

います。 

RC は『ポリオ』『識字率』など RI を通して

世界貢献しているわけですが『マララさん』 の

活動にも協力出来ないものでしょうか？ 

本題に入ります。 

三条北RCの第22代会長を仰せつかりました

山中です。もう 7 年が過ぎました。ここ数年、

例会の卓話で『パスト会長の卓話』がプログラ

ムされています。これには幾つかの意図がある

と思われますが、そのひとつとして、会長経験

談の中から「会長職は楽しいよ」「早く皆さんも

会長になって下さい」と言うメッセージを伝え

る事かなぁ・・・と思います。まずは、私が会

長を仰せつかりました経過をお話したいと思い

ます。 

【推薦された経緯・・・ 

理由を並べて一度はお断り】 

私を推薦指名する会長は第 20 代会長の渕岡

先輩でした。ある時、渕岡会長からお電話を頂

きました。「会いたい」との事でした。ひょっと

して「会長打診？」「まさか自分に」と、思いま

したが、それは考え過ぎだと自分に言い聞かせ、

渕岡会長と会う約束をいたしました。 

渕岡会長はお忙しい中を、私の会社にお越し

下さいました。そして、やおら話が進む中で「会

長をしないか」との話となりました。RC では

「NO は無い」と聞かされておりましたが、ま

さか即答で「お引き受けします」などとは言え

ません。その時は、いろいろな理由を並べて「残

念ながら受けられない」と申し上げた記憶があ

りますが最後には「少し考えさせて欲しい」と

申し上げ、とりあえず渕岡会長にはお帰り頂き

ました。 

受けられない理由は沢山ありました。私の父

親、母親共に寝たきりになり 2 人の介護が大変

な時期でした。また、葬儀業(零細)の仕事柄(24

時間・年中無休)、いつ、仕事が忙しくなるかわ

からないから、例会を欠席する事もあるので

は？そんな不安もありました。また、自分より

も、北 RC にはまだ会長に相応しい先輩が沢山

いらっしゃる(企業の大きさや、RC 活動の経験)

からです。以前より、「チャーターメンバーが順

番に会長になる」そんな事も聞いておりました。 

しかし、一番の理由は、毎例会ごとに挨拶を

する事と、人生の大先輩達に対してリーダーシ

ップを取れるのか？その不安が大きかった事は

事実でした。 

【決断・・・木宮先輩からも言われて】 

 しばらく日々が過ぎた後、木宮先輩から電話

がありました。「割烹かわ波で食事をしよう」と

の事でした。RC の中で尊敬するお一人が木宮先

輩です。JC の時代からお世話になっており RC

のスポンサーでもあり、木宮会長の時、幹事を

させて頂きました。「もしかして」の勘が働きま

した。かわ波に行くと木宮先輩と渕岡会長が居

ました。観念しておりましたので特に驚きはあ

りませんでした。 

 木宮先輩は「メンバーが 60 人、30 年も経て

ばメンバーの半数が会長経験者となる」「会長を

経験しない方が変だよ」「必ず会長をしなければ

ならない時が来る」「やるならフットワークが良

い時に」まさに木宮節でした。そして、決断・・・

お引き受けする事といたしました。 

【幹事は誰に・・・自分と性格が違う人に】 

 年次総会までにはまだ時間がありました。例
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会に出席する度に、会員を観察？しました。  

小林繁男さんが良いと思いました。直感です。

後日、小林さんの自宅へ訪問しました。「幹事を

お願いしたいのですが・・・」二つ返事で「い

いよ」でした。助かりました。 

 なぜ、小林繁男さん？なのか・・・私の性格

は「陰・静」で小林さんの性格は「陽・動」だ

と思っています。小林さんの「明るさ」は私を

支えてくれると思いました。それから、小林繁

男さんが幹事なら SAA は安田貞夫さんで決まり

だと、思っておりました。一石二鳥でした。 

会長職の 1 年を振り返れば小林繁男さんの性

格のお陰で、私が幹事で、小林さんが会長だっ

た・・・そんな気が致します。 

【会長方針・・・】 

 PETS に参加して会長方針を決定する訳です

が・・・私の会長年度のガバナーは渡辺敏彦さ

ん(新潟南 RC)です。中條ガバナーの時代に私は

PETSの実行委員長を経験させて頂いておりまし

たので、PETS参加での緊張感はまったく、あり

ませんでした。(余裕での参加でした) 

 私の会長方針は『ちょっと、すてきにロータ

リー』《無理なく・無駄なく・ゆったりと・そし

て、それぞれのロータリーを楽しもう》に、決

定した。 

ロータリーには活動の為の基本理念はあるわ

けですが、当クラブに於いては 60余名のメンバ

ーそれぞれのロータリーライフの取組み方は、

まちまちです。クラブ(組織)としては一丸とな

ってロータリーの理念を推進する訳ですが個々

会員はロータリーの取組み方、楽しみ方が千差

万別です。そんな観点から会長方針を決定させ

て頂いたわけです。 

【公式訪問・・・7月 10日で良かった】 

 ガバナーの公式訪問はクラブ会長にとっては

緊張する行事です。年度に入っての 7月 10日は

『クラブ現況報告書』を作成するには大変でし

たが、竹之内事務局のお陰で間に合いました。

年度に入って 2 週目が、ガバナー公式訪問とな

ったのは中條 PGの力のお陰です。感謝しており

ます。 

 なぜ、早めの公式訪問が良いのか・・・受け

入れるクラブ会長も緊張しておりますが、それ

以上にガバナーが緊張しているからです。です

から、あまり難しい質問も、指摘もないと言う

事です。会長経験者は承知しておりますが、だ

いたい指摘される事は『当クラブの出席率の低

さ？』の事だけです。しかし私は、それだけ三

条北 RC のメンバーは『企業経営が忙しい』RC

としては優秀な会員が多いと言う事だと思って

おります。ですから《無理なく・無駄なく・ゆ

ったりと・ロータリーを楽しもう》をテーマと

した訳です。「例会に出席出来ない時はしかたが

ない」と思っております。会社の仕事を一生懸

命して頂ければと思います。 

 お陰さまで私の年度は出席率 74.56%で、現在

まで出席率ﾜｰｽﾄ№1の会長となっております。 

【役員・理事・委員長・・・多くの皆様に感謝】 

 年度内、沢山の事業をさせて頂きました。  

これも一重に役員、理事、委員長の他、全ての

会員の皆様のお陰です。 

 7 月 31 日に 100％出席例会として三条北

RC1,000 回記念例会を開催できました。社会奉

仕活動では『新潟アルビレックスから夢と勇気

と感動を！』をテーマに身体の不自由な方とそ

の家族を招いてサッカー観戦を実施。食育をテ

ーマに 11 月 17 日『親子で食育体験・・・マグ

ロの解体ショー』そして翌年 3月 22日、大山の

ぶ代さんの『食育講演会』を開催できました。

年度内で 3 回の社会奉活動は快挙と思われます。

プログラム委員会企画の『お月見例会』嵐渓荘

での『山菜料理を食する移動例会』の実施など、

楽しい例会も開催して頂きました。また、GSE

受け入れによる企業訪問とホームスティの実施

もありました。 

【これからの会長選出について・・・ 

指名委員会のあり方】 

 当該年度の会長のもう一つの仕事は『会長ノ

ミ二ー』を決める事です。私も会長時代に苦労

しました。以前、指名委員会で提案したのです

が指名委員会のメンバーで会長に相応しい会員

を若干名リストアップし当該年度の会長に報告。

そして、会長がターゲットに交渉し、受諾を確

認。正式な指名委員会で報告し、最終決定。 

こうなると当該年度の会長の負担も軽減され、

指名委員会の存在価値も高まるのでは？と思い

ます。 

また、もうじき会員の半数近くの 30名が会長経

験者となり指名委員会の構成メンバーも多くな

ります。年度毎に指名委員会の構成メンバーを

分けて、入れ替えたらいかがと思いますが・・・・ 

【会長職は気分が良い・・・です】 

 なによりも 1年間、会長、会長とおだてられ、

行事では上座にすわり、ある時は胸に大きなリ

ボンを付け、来賓として紹介され、先輩の皆様

方からも私のわがままを聞いて頂き、気持ちよ

く 1 年を過ごすことが出来ました。大変有難う

ございました。 

まだ会長をされていない皆様には、是非とも早
く会長になられる事をお勧めします。 


